

## Pressemitteilung

### **„Der letzte Zug!“ oder „Voll neben der Spur?“ JugendFilmTage zur Nikotin- und Alkoholprävention im Landkreis OSL**

Am 19. September 2019 startet in Lauchhammer eine innovative Jugendaktion zur Suchtprävention. Themenbezogene Spielfilme für junge Leute, interessante Mitmach-Aktionen und jugendgerechte Medien machen die JugendFilmTage „Nikotin und Alkohol – Alltagsdrogen im Visier“ zu einer attraktiven Kinoveranstaltung. Sie werden vom Kommunalen Netzwerk „ROSL“ (Ruhland, Ortrand, Schwarzeide, Lauchhammer) mit Unterstützung der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA) durchgeführt. Rund 250 Jugendliche der 8. Klassen nehmen gemeinsam mit ihren Lehrkräften an der Aktion in der Lauchhammer Oberschule „Am Wehlenteich“ teil.

„Auf den JugendFilmTagen sprechen die örtlichen Beratungsstellen mit Jugendlichen gezielt über die gesundheitlichen Folgen übermäßigen Alkoholkonsums und das Abhängigkeitspotenzial von Nikotin. Damit wollen wir die Entwicklung einer kritischen Haltung zu legalen Suchtmitteln fördern“, betont Suchttherapeut Andreas Thamm vom Verein-t im Zollhaus Ruhland e. V. Filme können wichtige Impulse setzen, damit sich Jugendliche mit dem Thema Alltagsdrogen auseinandersetzen. Dies gilt vor allem dann, wenn die Filminhalte im Schulunterricht vor- und nachbereitet werden. „Das Kino ist ein für Jugendliche attraktiver Freizeitort und eignet sich besonders für außerschulisches Lernen. Wir freuen uns sehr, dass die Oberschule Lauchhammer die JugendFilmTage gemeinsam mit der BZgA aktiv unterstützt, das Know-how sowie die Räumlichkeiten zur Verfügung stellt“. Die JugendFilmTage werden im Landkreis OSL in Zusammenarbeit mit folgenden Institutionen durchgeführt: Polizei, Gesundheitsamt, Jugendamt, Sozialarbeiter der Schulen, Tannenhof Berlin-Brandenburg e.V., Schlupfwinkel e.V. und dem WAL.

Zur Eröffnung der JugendFilmTage zeigen die Veranstalter den Spielfilm „ZOEY“. Weiterhin sind die Filme „Filmriss“, „Tschick“, „Der Himmel hat vier Ecken“, „Sitting next to Zoe“ und „LOL – Laughing out loud“ zu sehen. Vor den Filmvorführungen können die Schülerinnen und Schüler ihr Wissen über Nikotin und Alkohol unter anderem bei dem Quiz „Weißt du Bescheid?“ oder dem Würfelspiel „Zeig, was du drauf hast.“ testen. In der Lounge „Rauchfrei bleiben und werden“ testen Jugendliche je nach Rauchstatus ihre Ausstiegsmotivation oder ihre Rauchbelastung und -verführung. Beim Bauplatz „Was hält dein Leben zusammen“ reflektieren sie ihre Stärken und Ressourcen.

Für begleitende Lehrkräfte und Schulsozialarbeitende werden eine vorbereitende Fortbildung und auf den Kinotagen ein Infopoint angeboten. Im Vordergrund stehen hierbei methodische Anregungen zur Durchführung von Klassengesprächen zur Suchtprävention, eine thematische Einführung in die gezeigten Spielfilme sowie die Vorstellung der regionalen Beratungsangebote und die erhältlichen Medien und Materialien der BZgA.